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ВНЖНЬЙ УЧАСТОК
РАБОТЫ С МОЛОДЕЖЬЮ

HA-ДНЯХ состоялся VI пле
нум Свердловского област
ного комитета ВЛКСМ, за- 

блушавший и обсудивший вопрос 
«О состоянии и мерах усиления 
Культурно-просветительной и физ
культурно-спортивной работы сре
ди молодежи». <

Вопрос, вынесенный на обсуж
дение пленума, имеет огромное 
жизненно важное значение. Куль

турно-просветительная и физкуль
турно-спортивная работа среди 
молодежи — это один из решаю
щих участков коммунистиче- 

Q 'кого воспитания юношей и деву
шек.

Создание партией и правитель
ством широкой сети культурно- 
просветительных учреждений и 

и' спортивных сооружений дает в 
руки комсомола неограниченные 
возможности в формировании 
человека нового, коммунистиче
ского общества.

Огромными возможностями рас
полагает комсомольская органи
зация и нашей области. В ее рас
поряжении 691 клуб, 75 Домов 
и Дворцов культуры, 11 театров, 
527 изб-читален. Но до сих пор 
некоторые городские и районные 
комсомольские организации пло
хо используют эти учреждения 
в воспитании молодежи. В Сверд
ловске, Тагиле, Карпинске, По- 
кровске, Зайково и других райо
нах работа клубов сводится к 
проведению только платных вече- 

у~,ров, танцев и демонстрации кино
фильмов.

Комсомольские организации 
слабо вникают в идейное содер
жание работы, не оказывают по
мощи в развитии кружков 
художественной самодеятельно
сти.

Пленум отметил, что многие 
райкомы и горкомы ВЛКСМ не 
помогают отделам культурно-про
светительной работы исполкомов 
райсоветов и горсоветов в подго
товке и подборе кадров, не гото
вят общественных массовиков- 
затейников, в результате чего к 
руководству клубами и избами- 
читальнями иногда допускаются 
случайные люди.

Справедливой критике было 
подвергнуто ведение лекционной 
пропаганды среди молодежи, ко
торой райкомы и горкомы руко
водят формально. Участники пле

нума особенно тщательно проана
лизировали подготовку к прове
дению летнего отдыха молодежи, 
подвергли резкой критике те рай
комы и горкомы ВЛКСМ, кото
рые устранились от этого.

Пленум потребовал от комсо
мольских организаций усилить 
физкультурно-спортивную работу. 
План подготовки значкистов ГТО 
в текущем году выполняется не
удовлетворительно. Вместо 65 ты
сяч значкистов подготовлено не
многим более трех тысяч. Неко
торые районы—Невь5?нский, Са- 
жинский, Артинский и другие до ' 
сих пор не подготовили ни одно-I 
го значкиста ГТО. Неудовлетво
рительно готовятся спортсмены- 
разрядники, особенно по веду
щим видам спорта. О неблагопо
лучии в организации физкультур
но-спортивной работы среди сель
ской молодежи свидетельствует 
тот факт, что низовые физкуль
турные коллективы имеются толь- ■ 
ко в 177 колхозах области.

Пленум пред’явил обоснован
ные претензии к руководителям 
областного Дома народного твор
чества, Г’лавкинопроката, обл- 
профсовета, областному и город
ским комитетам по делам физ
культуры и спорта за невнимание 
к культурно-просветительной и 
физкультурно-спортивной работе ' 
среди молодежи.

Обеспечить выполнение приня
того пленумом постановления— 
значит пойти по пути резкого 
улучшения работы комсомоль
ских организаций по использова
нию клубов, Домов культуры,' 
красных уголков, парков и ста
дионов в воспитании молодежи.

Работа предстоит большая. Она 
потребует вдумчивого подхода, 
учета пожеланий и запросов мо
лодежи. Выполнить постановле
ние помогут прежде всего сами 
юноши и девушки, кровно заин
тересованные в улучшении дея
тельности культурно-просвети
тельных и спортивных учрежде
ний. Они внес\ г свои предложе
ния и примут активное участие в 
их осуществлении. Направить уси
лия молодежи, помочь ей полез
но отдохнуть, расширить свой 
кругозор, укрепить свое здоровье 
—в этом одна из основных задач 
комсомольских организаций.

Коллектив Южного рудоуправления 
треста Асборуда живо откликнулся на 
патриотическое начинание завода «Урал- 
электроаппарат». Майскую программу 
горняки выполнили за 20 дней и дали 
слово досрочно завершить полугодовой 
план к 15 июня.

Старшие машинисты экскаваторов ком
сомолец Вадим Бармин и Иван Белых 
обязались к 1 июня выполнить полуго
довую программу, а ко дню открытия 
сессии Верховного Совета СССР семи
месячную.

У этих соревнующихся между собой 
бригад уже стало правилом — недель
ное задание выполнять за 5 дней и в 
остальные дни давать сверхплановую 
продукцию.

Н. КРУТАКОВ.

ДВА С ПОЛОВИНОЙ дня — 
НА СЭКОНОМЛЕННОМ 

СЫРЬЕ
Недавно в зеленом сквере на терри

тории Кировградского завода твердых 
сплавов состоялся многолюдный митинг. 
Наш завод за 3 года и 10 месяцев вы
полнил пятилетний план. На митинге 
нам вручили переходящее знамя Ми
нистерства металлургической промыш
ленности и Президиума ВЦСПС за от
личную работу з первом квартале.

Сплав, выпускаемый нашим, по суще
ству молодежным заводом, превосходит 
по своим качествам алмаз.

От лица комсомольско-молодежной 
бригады прессовщиков тов. Огородни
ков сказал:

— В честь первой сессии Верховного 
Совета СССР наша бригада решила 
выполнять задания не ниже 145 процен
тов и работать два с половиной дня 
на сэкономленном сырье. Свое слово 
молодые металлурги держат твердо.

В. КАРЕЛОВ, 
член комитета ВЛКСМ.

РАБОТАТЬ ЗА ДВОИХ
Комсомольцы и молодежь гидротур

бинного цеха Уральского завода гидро- 
машин встали на стахановскую вахту в 
честь первой сессий Верховного Совета 
СССР.

Все с лееарн-сберадпкп ерягп.тм 
сомольца Аркадия Белоусова решили в 
эти дни работать за двоих.

По полторы нормы в смену при отлич
ной оценке работы обязались выпол
нять молодые сверловщики бригады, 
руководимой депутатом районного Со
вета депутатов трудящихся комсомол» 
кой Александрой Черемухиной.

Е. КАНДЫБА. ‘

;

<

— Начнем экзамен, — сказал 
доцент Георгий Иванович Виле- 
сов.—заведующий кафедрой марк
шейдерского дела.

Уверенные в своих знаниях, сту
денты все же волновались: ведь 
экзамен но геодезии и маркшей
дерскому долу — для них послед
ний в этом семестре.

Первым вжзвался отвечать вы
сокий смуглый юноша Евгений Чи
риков.

Он рассказывает о том, какими 
величинами определяется положе
ние точки на поверхности элип- 
сопда; описывает методы с'емки 
отдельных точек местности; изла
гает классификацию стоек и схемы 
маркшейдерских работ; подробно 
об’ясняет результаты вычисления 
на дневной топографической по
верхности висячего бока залежи.

В ответе студента чувствуется 
серьезная, продуманная подготовка 
к экзамену, любовь к своему бу
дущему делу.

Обстоятельно осветили все во
просы Михаил Соломатов, Генна
дий Смирнов, Виктор Ермаков п 
другие студенты. В их зачетных 
книжках появились заслуженные 
отличные отметки.

Студенты этой группы 4-го кур
са геолого-разведочного факультета 
любят будущую профессию развед- ЧТНи! pOimrUl. Д'дгттст-гтттп-о
шей товарищеской дружбой, они 
стремятся по-настоящему овладеть 
избранной специальностью. Все 
студенты группы в весеннюю эк
заменационную сессию получили 
только отличные и хорошие оцен
ки. Сейчас они собираются на про

изводственную практику в бескрай
ние степи Северного Казахстана, 
в Кушмуруцскую разведочную пар
тию.

Успешно закончили учебный год 
и выехали на практику перво
курсники горного факультета спе
циальности «разработка месторож
дений полезных ископаемых». 
Особенно хорошо они сдали спе
циальный экзамен по геодезии, а 
студенты Топоров, Корнилков, Крав
ченко закончили курс только с от
личными оценками.

Сдав все экзамены, отправились 
на шахты п рудники Урала горня
ки-второкурсники. Студенты 3-го 
курса проходят практику в Кри
вом Роге, в Кузбассе, в КараЗаше, 
Медногорске. Свыше половины оце
нок, полученных ими на экзаме
нах,—«отлично» и «хорошо».

В Свердловском горном институ
те идут последние экзамены. Еще 
полностью не подведены итоги, но 
уже полученные результаты сви
детельствуют о росте успеваемо
сти по сравнению с прошлым се
местром.

Будущие инженеры овладевают 
знаниями с любовью к избранной 
профессии, гордясь почетным зва
нием горняка.

Г. НИКОЛАЕВА.
☆ ☆ ☆

U А. vtjÄ’enr« - -
строительного факультета отлич
ники 3-го курса Г. Еремеев, 
10. Сушков, В. Ростовцев и А. То
милов знакомятся с работой при* 
бора, которым им придется поль
зоваться на производственной 
практике.

Снимок А. Грахова.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

0 присвоении звания Героя 
Социалистического Труда передовикам 

сельского хозяйства Свердловской области
В соответствии с Указом Президиума Верховного Совета СССР от 

24 апреля 1948 года за получение высоких урожаев ПШЕНИЦЫ при выиол- 
неиии колхозами обязательных поставок и контрактации по всем видам сель
скохозяйственной продукции, натуроплаты за работу МТС в 1949 году и 
ебгспеченностм семенами всех культур в размере полной потребности для 
весеннего сева 1950 года присвоить звание ГЕРОЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
ГРУДА с вручением ордена ЛЕНИНА я золотой медали «СЕРП ц МОЛОТ»

1 АБЛАЕВУ Петру Николаевичу—бригадиру тракторной бригады Ман- 
чажской МТС, получившему в об.луживаемых колхозах урожай пшеницы 
22,3 центнера с гектара на площади 150 гектаров,

2. ЧАЩИНУ Сергею Федоровичу—колхознику колхоза им. Калинина, 
Краснополянского района, обеспечившему получение урожая пшеницы по 29,1 
центнера с гектара на площади 12 гектаров.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН

Москва, Кремль. 30 мая 1950 г.

Второй год я руковожу 
пионерским л aie рем «Суг- 
рэс», где отдыхают дети 
уралмашевцев.

Лагерь расположен в жи
вописном месте, вблизи кра
сивого озера Исеть. Здесь 
есть все условия, чтобы ре
бята хорошо отдохнули, по
правились, набрались сил. 
Но пионеры должны не 
только отдохнуть за лето, 
а и обогатить свои знания, 
приобрести ноные полезные 
навыки. Поэтому мы зара
нее, еще до выхода в ла
герь, разработали план вос
питательной работы.

Составляя такой план, мы 
используем некоторый опыт 
работы в прошлом году.

Много интересного и по
лезного было в и няни на
шего лагеря. Ребятам на
долго запомнились содержа
тельные вечера, беседы у 
костра, увлекательные экс
курсии н походы, читатель
ские конференции

Большой популярностью 
пользовались выступления 
лагерного «Театра кукол», 
организованного бывшим пи
онером, ныне артистом 
ТЮЗ'а Владимипом Балашо
вым.

Работала у нас я пере
движная библиотека, соз
данная пионерами. Ежене
дельно выходила красочно 
оформленная стенгазета 
«Наш лагерь», выпускались 
листо»ки-«молнии», по
священные сдаче норм на 
значок БГТО, военной игре, 
туристскому походу, помо
щи соседнему колхозу.

С большим увлечением 
ребята занимались геологи
ческими раскопками на бе
регу реки И.:*гч, которыми 
руководил лрэфесеор Сверд
ловского .'щшэго института 
М. О. Клер, частый гость 
нашего лагеря.

Однако воспитательная 
работа в лагере была недо
статочной и не всегда соот
ветствовала учебно-воспита
тельным задачам школы.

Эти ошибки мы сейчас 
учитываем в своем плане.

Прежде всего продуманы 
и подобраны примерные те
мы бесед, с учетом различ
ного возраста ребят, различ
ного уровня их развития. 
Вожатые и педагоги будут 
рассказывать детям о жизни 
и революционной деятель
ности В. И Ленина и 
И. В. Сталина, об истории 
комсомола и героях-комсо
мольцах, о жизни растений 
и животных, возникновении 
жизни на земле и т. д.

Наши ребята встретятся 
с новаторами производства, 
знатными стахановцами, с

инженерами и конструктора
ми Уралмашзавода. Они рас
скажут детям о достижени
ях советской науки и тех
ники.

В этом году больше вни
мания будет уделено рабо
те с книгой. Мы постараем
ся, чтобы каждое коллек
тивное чтение переходило в 
совместную беседу с ребята
ми о чести пионера, о ге
роизме, о долге, о дружбе. 
Запланировано провести чи
тательские конференции по 
произведениям «Улица млад
шего сына» Кассиля и По- 
ляновского, «Дом на горе» 
Мусатова. Темы следующих 
конференций нам подскажут 
сами ребята.

Составленный нами план 
поможет сразу более орга
низованно и целесообразно 
развернуть работу в лаге
ре. Но при этом будут уч
тены, конечно, запросы и 
пожелания пионеров. Много 
подскажет также сама 
жизнь.

Планируя работу лагеря, 
мы не забываем о том, чтобы 
на перегрузить детей заня
тиями. Поэтому каждое ме
роприятие тщательно про
думываем, предусматриваем, 
чтобы беседы, чтение книг 
чередовались со спортивны
ми занятиями, играми, про
гулками.

Очень облегчает воспита
тельную работу в лагере 
постоянный состав вожатых

и педагогов. Снова поедут 
в лагерь преподаватели 
П. Ф Ершов, старшая во
жатая П. Н. Русакова, от
рядная вожатая студентка 
пединститута Зинаида Вар
ламова и другие. Ребя-.а, 
которые будут отдыхать в 
лагере, уже знают своих 
вожатых и преподавателей.

Нужно сказать, что ока
зывая немалую материаль
ную поддержку лагерю, об
щественные организации 
Уралмашзавода забывают о 
воспитательной работе с 
детьми. Особенно это отно
сится к заводскому комите
ту ВЛКСМ, который сов
сем не оказывал нам помо
щи в организации воспита
тельной работы с пионерами.

Двадцать один день пре- 
бысения в лагере—:рок не
большой. Но и за это время 
ребята могут хорошо от
дохнуть, окрепнуть, набрать
ся новых сил и знаний, ес
ли как следует наладить 
воспитательную и организа
ционную работу в лагере.

В этом нам, воспитателям, 
должна помочь обществен
ность завода

Р. КОСТЫЛЕВ, 
начальник пионерского 

лагеря.



НАСТАВНИК И ДРУГ I 
СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ ।
7( 4-й годовщине со дня смерти М. И. Калинина

Ния Михаила Ивановича Калинина 
окружено в пашей стране всенародной 
любовью и уважением. Выдающийся де
ятель большевистской партии и совет
ского государства, ближайший соратник 
В И. Ленина и И. В. Сталина, М. И. 
Калинин всю свою большую прекрас
ную жизнь до конца посвятил борьбе 
за счастье трудящихся за коммунизм.

М. И Калинин был мудрым настав
ником и другом советской молодежи. За
нятый огромной государственной и 
общественной деятельностью, он всегда 
уделял исключительное внимание, моло
дежи. находил время для близкого об
щения с пей. М. И. Калинин горячо 
любил молодежь й 
повседневно забо
тился о воспита
нии наших юно
шей и девушек в 
коммуштстичес ком 
духе, о воспитании 
их убежденными 
ленинцами - сталин
цами, подлинными 
советскими патрио
тами. сознательны
ми и активными 
строителями комму
низма.

Сталинской забо
той о воспитании 
молодого поколения 
проникнуты все ре- 
чи, статьи, выска
зывания М. И. Ка
линина, обращен
ные к молодежи, к комсомолу. Ми
хаил Иванович помогал юношам и 
девушкам постигнуть смысл и значение 
их труда и учебы, связывать свою 
повседневную практическую деятель
ность с великими задачами борьбы за 
построение коммунистического обще
ства.

Глубоко понимая настроения и за
просы молодежи, М. И. Калинин раз’- 
яснял ей, как это лучше сделать, какие 
черты и качества необходимы для это
го воспитывать в себе, как строить 
свою жизнь.

«Жить большой, идейной жизнью — 
это значит жить общественными инте- 
ресами самого ..передового и наиболее прогрессивного класса своепг шремстптг 
а в настоящее время — интересами со
ветского народа, социалистической ро
дины. Если вы будете жить такими 
интересами, если все ваши помыслы 
будут устремлены к тому, чтобы еще 
больше возвеличить свой парод, еще вы
ше поднять экономическую и военную 
мощь своей родины, все вы будете от
давать все своз силы борьбе за полную 
победу коммунизма и эта великая идея 
будет доминировать в вашем сознании, 
то я не сомневаюсь, что вы действи
тельно проживете большую жизнь». 
(М. И. Калинин «О коммунистическом 
воспитании». Избранные речи и статьи. 
3-е издание, 1947 г., стр. 96).

h Говоря об идейной, насыщенной об
щественными интересами, целеустрем
ленной в этом смысле жизни, которая 
Является самой лучшей, самой интерес
ной жизнью па земле, Михаил Ивано
вич указывал: «Да ведь образцом такой 
Именно жизни является, по существу 
говоря, вся жизнь товарища Сталина». 
(Тан же, стр. 96). Воспитывать у 
Себя большевистскую идейность, учить
ся у Ленина, у Сталина, во всем следо
вать и подражать им призывал моло- 
дежь М. И. Калинин.

1 Чтобы стать стойким коммунистом, 
Ьвобходпмо овладеть твердым коммуни
стическим мировоззрением. Для этого, 
раз'ясяял М. И. Калинин, молодежь 
должна неустанно овладевать марксист
ско-ленинским учением. Однако рево
люционная теория дает нам ключ к ре- 
гювию любого-вопрос»; к пониманию 
. влений окружающей жизни только в 
том случае, если мы изучаем ее творчэ- 
еки, применяя свои познания на прак
тике.

. Первостепенное место отводил М. И. 
{аланин воспитанию у молодежи ком- 

унистического отношения к труду. Он 
одчеркивал, что любовь к труду — 

важнейшее неот’емлемое качество со
ветского человека, рассматривал уваже- 
4ие к труду, как один из важнейших 
устоев коммунистической морали. Ми- 
|лил Иванович учил молодых рабочих, 
молодых колхозников любить свою про
фессию. Он призывал молодежь меустаи- i

по изучать технику, чтобы хорошо 
знать машины и умело управлять ими, 
повышать культуру труда, овладевать 
производственным мастерством, широко 
развертывать социалистическое соревно
вание. М. И. Калинин учит молодежь 
бережно, по-хозяйски относиться к об
щественной собственности.

Он указывал, что гражданин социа
листического общества должен любить 
свой народ, любить трудящиеся массы, 
быть честным, храбрым, хорошим това
рищем, должен любить и уважать труд.

В мирное время и в годы войны 
М. И. Калинин раскрывал перед моло
дежью величие патриотического подви

га. «...Мы дол
жны, — го в о р и л 
он, — воспитывать 
всех ■ трудящихся 
СССР в духе пла
менного патриотиз
ма, в духе без
граничной любви к 
своей Родине. Я го
ворю не об отвле
ченной, не о плато
нической любви, а 
о любви напористой, 
активной, страст
ной, неукротимой, о 
такой любви, кото
рая не знает ника
кой пощады к вра
гам, которая не 
остановится пи пе
ред какими жертва
ми во имя родины». 
(Там же, стр. 85).

М. И. Калинин неустанно воспиты
вал советскую молодежь в духе безза
ветной преданности 'большевистской 
партии и ее вождю товарищу Сталину. 
Партии, ее великому вождю обязано 
молодое советское поколение своей 
счастливой и радостной жизнью, свои
ми успехами и достижениями. 28 нояб
ря 1945 года па торжественном заседа
нии XIV пленума ЦК ВЛКСМ, отмечая 
выдающиеся заслуги комсомола перед 
Родиной, М. И. Калинин подчеркнул: 
«Не ясно ли каждому, сколь богатые 
плоды принесла постоянная забота 
товарища Сталина о -комсомоле, о моло
дежи!». (Там же, стр. 269).
„ С огромным вниманием отцоецлая 
М. T. Калинин к работе комсомола. Он 
не раз подчеркивал, какая важная роль 
принадлежит комсомолу в коммунисти
ческом воспитании молодежи, и забот
ливо наставлял комсомольских работни
ков, комсомольских активистов, как 
нужно решать важные, ответственные 
задачи этого воспитания.

«Комсомол. — раз’яснял М. И. 
Калинин, — является первой ступенью 
для молодежи, ступенью, ведущей к 
широкой общественной и политической 
жизни, ведущей молодежь в партию... 
Роль его в формировании со§етского че
ловека, в расширении его политиче
ского п общественного горизонта исклю
чительно велика».

М. П. Калинин нетерпимо относился 
к формализму п к казенщине в работе 
с молодежью. Он указывал, что каж
дый комсомолец должен иметь общест
венное поручение, чувствовать себя в 
организации нужным человеком. Только 
при этом условии, на практической ра
боте, молодой человек, будет воспиты
ваться идейно, расти, крепнуть как ор
ганизатор.

Комсомольский руководитель может 
быть очень знающим, культурным, но 
если он не вкладывает души в свою ра
боту — молодежь это сразу поймет и 
такого руководителя любить не будет. 
«Зато, — говорил М. И. Калинин, — 
если ты вкладываешь душу в работу, 
стремишься все сделать для того, что
бы твоя организация вышла в ряды 
передовых, тратишь на это силы, свою 
горячую кровь, в ответ ты наверняка 
заслужишь любовь молодежи». (Гам 
же, стр. 212). Какой большой, поучи
тельный для комсомольских активистов 
смысл заключен в этих словах!

Мудрые советы и указания М. И. Ка
линина во многом помогли и помогают 
комсомолу в его работе среди широких 
масс молодежи. Его вдохновляющее сло
ве, замечательный пример всей его 
жизни и революционной деятельности 
учат нас по-ленински, по-сталински 
жить, работать и бороться за победу 
коммунизма.

Ю. ФИЛОНОВИЧ.

VI пленум обкома ВЛКСЛ!

Повысить уровень культурно-просветительной 
и физкультурно-спортивной работы среди молодежи

Па-днях состоялся VI пленум обкома 
ВЛКСМ, который обсудил два вопроса: 
«О состоянии и мерах усиления куль
турно-просветительной п физкультурно- 
спортивной работы среди молодежи» и 
«О ходе выполнения постановления II 
пленума ЦК ВЛКСМ «о росте рядов 
ВЛКСМ Свердловской областной комсо
мольской организации» Нижне-Тагиль
ским горкомом ВЛКСМ». По первому 
вопросу с докладом выступил секретарь 
обкома ВЛКСМ тов. Никитин.

Забота партии и правительства 
об удовлетворении духовных запросов 
молодежи, — сказал тов. Никитин, — 
ярко проявляется в том, что в нашей 
стране с каждым годом расширяется 
сеть культурно-просветительных учреж
дений, на проведение социально-куль
турных мероприятий ассигнуются огром
ные средства. Только в пашей области 
имеется 527 изб-читален, 1.113 библио
тек. 1.971 красный уголок, 691 сель
ский и профсоюзный клуб, 75 Домов 
культуры, 253 киноустановки, 11 теат
ров.

Под руководством областной партий
ной организации комсомольцы области 
значительно улучшили культурно-про
светительную работу. Показательной в 
этом отношении является работа комсо
мольской организации Серова, которая 
оказывает большую помощь Дворцу 
культуры. Бюро горкома комсомола си
стематически обсуждает план работы 
Дворца культуры. В плане всегда учи
тываются запросы молодежи. Благодаря 
помощи горкома во Дворце культуры 
проводятся молодежные вечера, чита
тельские конференции, коллективные 
просмотры театральных постановок. 
Основное внимание уделяется идейному 
содержанию и качеству проводимых 
мероприятий. Серовский Дворец культу
ры становится настоящим очагом идей
ного воспитания молодежи, центром 
культурно-просветительной работы.

Заботливо организуют культурный 
отдых молодежи Красноуфимскпй, Ара- 
мильский райкомы комсомола. В селах 
этих районов молодежь принимает 
активное участие в строительстве, ре- 

п попру.тлэятппт жгут;п со ш ~ 
.пип колхозных библиотек, занимает
ся в кружках художественной само
деятельности. Во всем этом сказывается 
проявление активности и инициативы 
комсомольцев—организаторов культур
ной работы на ееле.

Однако еще во многих городах п 
районах области культурно-просвети
тельная работа сильно отстает от за
просов молодежп, ее уровень не удов
летворяет юношей и девушек. Ряд сель
ских клубов, изб-читален влачит жал
кое существование, строит свою работу 
примитивно, па низком идейном уровне. 
А горкомы и райкомы комсомола безуча
стно относятся к ее нуждам, не доби
ваются, чтобы они своевременно и пол
но удовлетворялись. Все это приводит к 
тому, что целеустремленная политиче
ская и культурно-просветительная ра
бота среди молодежи подменяется про
ведением примитивных увеселительных 
мероприятий, часто сводящихся только к 
одним танцам.

Первейшей задачей обкома. гор
комов, райкомов и комсомольских орга
низаций, — сказал тов. Никитин, — 
является укрепление связи е культур
но-просветительными учреждениями. 
Надо добиваться, чтобы каждая пзба- 
чптальпя, клуб, Дом и Дворец культу
ры стали подлинными центрами идей
ного и культурного воспитания молоде
жи, удовлетворяли ее духовные запро
сы. Вся работа этих учреждений долж
на быть направлена на воспитание вы
соких моральных качеств у молодых 
строителей коммунизма.

Комсомольские организации должны 
заботиться не только о повышении 
уровня работы культурно-просветитель
ных учреждений. Очень важпЬ, чтобы 
в общежитиях, в красных уголках пред
приятий культурная жизнь также 
била ключом.

Большую роль в воспитании мо
лодежи играют театры. Однако многие 
театры еще далеко стоят от молодежи. 

не ведут шефской работы на предприя
тиях. В плохой связи театров с моло
дежью повинны горкомы и райкомы 
комсомола, которые мало интересуются 
творческой жизнью артистов, редко ор
ганизуют просмотры и обсуждения но
вых спектаклей, встречи молодежи с 
работниками искусства.

Духовное п физическое воспитание 
юношей и девушек; — сказал до
кладчик, — первейшая задача комсо
мола, а организация культурного и со
держательного летнего отдыха—одно »гз 
важных и необходимых условий для 
успешного решения этой задачи. Ком
сомольские организации должны поза
ботиться о том, чтобы молодежь в сво
бодное от работы время могла побывать 
в парках и садах, принять участие в 
загородных прогулках, порыбачить пли 
поохотиться, посетить музеи, посмотреть 
спектакли. Нужно обратить серьезное 
внимание на организацию отдыха сту
денческой п учащейся молодежи.

В пашей области созданы все не
обходимые условия для развития мас
сового физкультурного движения среди 
молодежи. У пас имеется 53 стадиона, 
42 водных станции, 184 гимнастиче
ских зала, 2.733 простейших и ком
плексных спортивных площадки.

Важнейшей формой привлечения мо
лодежп к занятиям физкультурой и 
спортом является сдача норм комплекса 
ГТО. Однако такие горкомы и райкомы 
комсомола, как Алапаевский, Красно- 
уральский, Невьянский, Сажинский, 
Артинский, Ирбитский, Коптеловский 
и другие, плохо развертывают эту рабо
ту. В этих районах еще не подготовле
но ни одного значкиста ГТО.

Комсомольские организации плохо за
ботятся о подготовке спортсменов-раз
рядников. Этому важному делу особен
но мало внимания уделяется в Нижнем 
Тагиле, Каменск-Уральским, Краспотурь- 
инеже. Полевском, Березовском. Основ
ная причина этого в том, что комитеты 
комсомола не организуют соревнований, 
где выявляются талантливые спортс
мены.

fr нашей области слабо развиты та
кие виды спорта, как конькобежный, 
лыжный, плавание, легкая атлетика. 
Комсомольские организации не прини
мают серьезных мер, чтобы привлечь 
молодежь к занятиям этими видами 
спорта.

Неудовлетворительно проходит подго
товка общественных физкультурных 
кадров. В 18 городах и районах области 
нынче не подготовлено пп одного обще
ственного инструктора. В этом повинны 
комсомольские организации, которые не 
оказывают помощи спортколлективам в 
этом важном деле.

Докладчик подробно осветпл вопрос 
организации физкультурной и спортив
ной работы в летний период. Чтобы 
успешно справиться с этой работой, 
комсомольским организациям нужно про
думать план спортивных мероприятий 
на лето, подобрать из числа физкуль
турников широкий круг активистов — 
организаторов соревновании на стадио
нах, спортплощадках.

Особое внимание в докладе было об
ращено на идейное воспитание физ
культурников. Необходимо в группах 
докладчиков при горкомах и райкомах 
комсомола создать секции физкультуры 
и спорта, повысить роль агитаторов в 
спортивных секциях, политруков — в 
командах.

Выступивший в прениях секретарь 
Ирбитского горкома комсомола тов. Се
менов. рассказав о культурно-просвети
тельной работе в городе, пред’явил 
серьезные претензии областному Дому 
народного творчества.

— Работники Дома, — сказал он,— 
приезжают к нам лишь на смотры 
художественной самодеятельности. По
стоянной, практической помощи они 
не оказывают нам.

Тов. Семенов рассказал о халтурном 
отношении работников Свердловской 
госфилармонии к организации концерт
ных бригад; выступающих в районах.

— В райцентр приезжает бригада, а 
потом, перед от’ездом в сел» «ня оаз- 

бивается па группы в составе 1—2 че
ловек. Стоимость концертов остается 
прежней—8—10 рублей за билет.

Секретари Ревдинского, Каменск- 
Уральского горкомов. комсомола говори
ли о том, что некоторые завкомы проф
союзов, в ведении которых находятся 
заводские клубы, превращают их в 
коммерческие предприятия, чинят раз
личные препятствия в проведении куль
турных мероприятий для молодежи.

Большинство выступавших в пре
ниях отметило, что успех культурно- 
просветительной и физкультурно-спор
тивной работы средн молодежи решают 
кадры. Однако обком комсомола и отдел 
культпросветработы исполкома облсове- 
та мало внимания уделяют подготовке 
квалифицированных культпросветработ
ников.

— Райком комсомола, — сказал се
кретарь Богдановпчщщго райкома комсо
мола тов. Есаулков, — предлагал на
править на работу в клубы и избы-чи
тальни хороших комсомольцев. Испол
ком райсовета не удовлетворил нашу 
просьбу. Вместо них были направлены 
случайные людп, которые оказались 
проходимцами и растратчиками. Отдел 
культпросветработы не занимается под
готовкой культпросветработников, не 
проводит для нпх семинары.

— Культурные запросы семскэй мо
лодежп, — сказал в своем выступле
нии секретарь Красноуфимского (анкома 
ВЛКСМ тов. Тарасов, — сильно вырос
ли за последние годы. В колхозе имени 
1 Мая сейчас работает музыкальная 
школа. По примеру этого колхоза моло
дежь района предлагает открыть такие 
школы и в других селах. Однако ето 
оказывается трудно выполнимым: пет 
руководителей музыкальных школ.

Тов. Тарасов рассказал, что репер
туар сельской сцены очень беден: нет 
хороших пьес, песен. В этом повинен 
областной Дом народного творчества, 
который не заботится о том, чтобы 
обеспечить районы репертуаром. Об этом 
говорил и секретарь Краспотурьинекого 
горкома комсомола тов. Хошенко.

— В кружках художественной само
деятельности нашего города, — сказал 
он, — участвует более 500 человек, 
по мы ощущаем большой голод в дра
матургической п музыкальной литера
туре.

Секретарь Сажпнского райкома ком
сомола тов. Дрокин заявил, что отдел 
культпросветработы исполкома облсове- 
та в своей работе придерживается кан
целярско-бумажного стиля. Пишется 
много самых различных бумаг, а прак
тической помощи на местах не оказы
вается. Тов. Дрокин поставил также 
вопрос об антирелигиозной пропаганде.

— Комсомольцам нашего района, — 
сказал он, — трудно вести эту’ работу:' 
в библиотеках района нет антирели
гиозной литературы.

Многие выступавшие говорили о том, 
что развитие массового физкультурного 
движения тормозит отсутствие спорт
инвентаря. »

— В нашем городе, — сказал секре
тарь Карпинского горкома ВЛКСМ тов. 
Якимов, — нет магазина, торгующего 
спортинвентарем. В магазинах трудно 
достать даже удочку.

Выступавшие в прениях отметили 
также, что работники обкома много за
нимаются заседательской суетней, очень 
редко бывают в городах и районах, где 
они могли бы решать все насущные во
просы. !

Участники пленума выразили еди
нодушное мнение, что уровень культур
но-просветительной и физкультурно
спортивной работы можно повысить 
только в том случае, если со стороны 
обкома комсомола будет осуществляться 
оперативное руководство горкомами и 
райкомами, если обком добьется, чтобы 
областные культурно-просветительные я 
физкультурные организации своевремен
но удовлетворяли нужды городов и 
районов.

По первому вопросу пленум принял 
развернутое решение, направленное на 
усиление культурпо-пр|эсветителыюй 
и физкультурно-спортивной Э»боты сре- 
1» молодежи.



Учащиеся зайковской средней школы добросовестно готовятся к каж
дому экзамену.

Семиклассницы Аля Никитина. Галя Упорова и Тамара Никитина перед 
экзаменом по физике решили еще раз повторить опыты, которые они про
водили в течение учебного года.. В этом им помогает преподаватель фи
зики H. С. Зубанов. Снимок И. Исакова.

БОЛЬШОЕ СЧАСТЬЕ
Сейчас у всех нас, выпускников ниж- 

ве-исе'угкой школы ФЗО № 82, — боль
шой праздник. Настало время, когда 
закончилась наша шестимесячная учеба. 
Радостно сознавать, что оно не прошло 
даром: мы хорошо овладели избранными 
Специальностями строителей и скоро 
приступим к любимой работе.

Находясь на полном государственном 
обеспечении, в последние месяцы мы 
также и зарабатывали по 600—800 руб
лей в месяц. Покупали себе обновки, 
.часть денег посылали родителям.

В часы досуга отдыхали культурно и

ШЕФСТВУЕМ
НАД ТРАКТОРНОЙ 

БРИГАДОЙ
Учитывая огромную роль механизато

ров в проведении полевых работ, мы, 
комсомольцы Сысертского исполкома 
(|мйсовета, решили взять шефство над 
тракторной бригадой Василия Зырянова, 
работающей в колхозе «Красные орлы». 
Мы сделаем все, чтобы создать в трак
торном вагончике уют и условия для 

__культурного отдыха. Сейчас комсомоль
цы собирают книги для тракторной 
бригады.

КФ.'еомольцы: К. МОСКВИЧЕВА, 
Л. БЕЗУКЛАДНИКОВА, 

Т. ЕМЕЛЬЯНОВА.
м**>л*^

ОБЕЩАННОЕ СНОВА 
ОБЕЩАЮТ

В деревне Шата, Сухоложского райо
на, два колхоза: «Пламя» и «Искра». 
Молодежи в колхозах много. После тру
дового дня ей нужен культурный от
дых. Каждый год молодежь проводит 
Открытые комсомольские собрания с по
весткой дня о клубе. Председатели кол
хозов никогда не отказывают. Как же 
отказать в этом? Но и никогда ничего 
Be делают, а только обещают.

В марте этого года молодежь снова 
Устроила открытое комсомольское со
брание и пред’явила свои законные тре
бования.

Председатели тт. Обухов и Кузнецов 
йе отказали, а, как всегда, обещали: 
«Построим, ребята!».

Но до сих пор они ничего не сдела
ли. -‘а. ПИВОВАРОВ, А. ПРОКИН,

В. ПРОКИН.

ГДЕ ЖЕ НОВЫЕ КИНОФИЛЬМЫ?

Собрание состоялось, но...

В нашем Манчажском районе почти 
йсе сельские Советы имеют стационар
ны* киноустановки. Но беда в том. что 
tac без конца снабжают все одними и 
F’ми же кинокартинами. Фильм «Иван 

ровный» мы просмотрели в марте, а в 
Апреле нам дали его снова. Не прошло 

двух месяцев, как в район вернулся

По следам наших выступлений

«СОЛОМОНОВО РЕШЕНИЕ»
Под таким эв1олввком газета «На 

кмеяу!» 14 апреля 1950 года опублико
вала корреспонденцию, в которой гово
рилось о том, что комитет ВЛКСМ и 
Дирекция Свердловского медицинского 
института повседневную воспитатель
ную работу среди студентов, прожи
рающих в общежитии, подменили стро
гим режимом и введением пропускной 
^»стемы
Ф Секретарь Молотовского райкома 
ВЛКСМ тов. Пономарев сообщил в ре

весело. В нашем распоряжении было 
все: шахматы, шгшки, домино, билли
ард, волейбол и различные музыкаль
ные инструменты

Такая забота о молодежи может быть 
только в нашей стране. В день выпуска 
мы от всед души благодарим партию, 
правительство и лично товарища Сталина 
за отеческую заботу. Обещаем все свои 
силы строителей отдать любимой Ро
дине.

ТАРАКАНОВ. НЕВОЛИН, 
ЗУБКОВ, ЧУГУНОВ, СУХА
НОВ и другие.

ТИШЬ ДА ГЛАДЬ...
Когда узнаешь из газет о том, какие 

большие патриотические дела творят 
комсомольцы нашей страны, какие слож
ные и увлекательные вопросы разреша
ют они на комсомольских собраниях, 
приходится только сожалеть о том, что 
на Кушвинском металлургическом заво
де все обстоит по-иному.

Я работаю на заводе несколько лет и 
за все это время здесь созывалось все
го лишь 8—9 комсомольских собраний. 
Причем, большую часть из них было 
только намечено провести.

Так было в апреле этого года, когда 
неизвестно по каким «об’ективным при
чинам» собрание не состоялось. Так бы
ло и в мае.

Вначале комитет намечал созвать ком
сомольцев 12 мая, затем перенес засе
дание на 15-е число. Но и на сей раз 
ничего не вышло: собрание отменили 
ввиду «малого количества собравшихся».

Возмущенные до глубины души, мы, 
комсомольцы, попробовали было раз
узнать у секретаря комсомольской ор
ганизации тов. Беловой, что же, нако
нец, является причиной столь частого 
срыва комсомольских собраний. Но тов. 
Белова не нашла ничего лучшего, как 
сказать:

— Сейчас огородная кампания, и ком
сомольцев трудно собрать... Все заняты.

— А почему же 12 мая сорвалось со
брание? — настойчиво допытывались мы.

— А этого уж я не скажу.
Нам хотелось бы узнать, почему ни

кто из представителей райкома ни разу 
не поинтересовался, как готовятся и 
проходят комсомольские собрания в на
шей организации?

Н. ЮСУПОВ.

уже просмотренный всеми фильм «Не
мая баррикада».

А где ж* новые картины? Почему 
работники областной конторы главкино- 
прокетв и ее начальник тов. Лавров 
беспланово распределяют кинофильмы 
по районам?

А. ПРИБЫТКОВ.

дакцию. что факты проверены и под
твердились Корреспонденция обсужда. 
лась но заседании комитета комсомола 
медицинского института. Приняты кон
кретные мероприятия по улучшению 
воспитательной работы. Проводятся 
лекции и беседы на моральные темы, 
готовится конференция «О дружбе и 
товариществе». Комитет ВЛКСМ обра
тился к дирекции института с просьбой 
об отмене приказа о введении пропу
скной системы в общежитиях.

В одном из номеров газеты «На сме
ну!» была опубликована статья «Про
тив формализма и шаблона в комсо
мольской работе». Авторы этой статьи, 
комсомольцы Свердловского завода 
транспортного машиностроения Григо
рий Бодриков п Анатолий Курт говорят 
о формализме и шаблоне в работе коми
тета ВЛКСМ, члены которого не умеют 
и нс хотят откликаться па запросы 
комсомольцев, не хотят замечать новое 
в жизпп молодежи.

Такой формализм наблюдается и в 
работе комитета ВЛКСМ Уральского тур- 
бомоторпого завода. Особенно это ска
залось па проведении последнего комсо
мольского собрания.

...В суматохе н заботах о подготовке 
доклада ни секретарю комитета комсо
мола Андрею Шевцову, ни его замести
телю Юрию Буйнакову не пришла в го
лову мысль побывать в цехах, погово
рить с комсомольцами, узнать, как они 
готовятся к проведению собрания.

Да и поздно было думать об этом.
— Об’явления уже висят... Медлить 

нельзя Надо быстрее провести собра
ние,— беспокоился Андрей Шевцов и, 
посоветовавшись с заместителем, решил 
предварительно собрать секретарей ком
сомольских организаций.

Утром 24 мая перед Шевцовым пред
стали срочно отозванные с работы ком
сомольские активисты.

— Вы обязаны обеспечить явку ком
сомольцев на собрание! — последовало 
указание Шевцова.

Держа в руках список комсомольцев, 
секретарь комсомольской организации 
отдела главного конструктора моторного 
производства тов. Юсп.м доказывал Шев
цову, что четыре комсомольца, в том 
числе н он, не могут быть па собра
нии, так как учатся и вечером. 24 мая 
у них—экзамены.

— Знать ничего не знаю... Понял? 
На собрании обязаны присутствовать 
все,—строго сказал Шевцов.—Преду
преди ребят, чтобы никуда нс уходили!

...Часовая стрелка приближалась к 
6 часам. вечера. В зале заседаний было 
пусто. К половине седьмого собралось

Разговор 
о любимых героях

Книга «Звездочка» И. Ва.силенко, 
удостоенная Сталинской премии, поль
зуется большим успехом среди юных 
читателей. Автор сумел нарисовать яр
кие образы будущих рабочих. На-днях 
эту книгу с большим интересом прочли 
учащиеся 42-го ремесленного училища 
города Полевского. После массовой чит
ки весь коллектив ремесленного учили
ща принял участие в обсуждении кни
ги. Юноши и девушки говорили о геро
ях «Звездочки», сравнивали с ними се
бя, призывали своих товарищей учиться 
и работать так, как описанные в книге 
ребята.

Л. ГОЛУБЕВ.
А * *

В клубе ревдинского ремесленного 
училища № 7 состоялась читательская 
конференция по книге «Сталь и шлак» 
В. Попова. Еще задолго до конферен
ции под руководством библиотекаря тов. 
Козловой и преподавательницы русско
го языка тов. Костенецкой в группах 
прошли предварительные обсуждения.

В начале конференции точ. Костенец- 
кая познакомила присутствующих с 
литературной деятельностью В. Попова. 
Затем учащийся Геннадий Дрягин рас
сказал о борьбе большевиков Донбасса 
с фашистскими захватчиками. Валя Дру
жинина говорила • советских инженерах 
Крайневе, Маркове и других. Содержа
тельными были выступления Зины Сте
пановой. Юры Нечаева, Пети Голдоби
на и Вити Петухоча.

А. БУДАРИН.

ВЕЧЕР ВОПРОСОВ 
И ОТВЕТОВ

По инициативе комсомольской орга
низации исполкома Петрокаменского 
райсовета состоялся вечер вопросов и 
ответов. На вечере присутствовала мо
лодежь, проявившая живейший интерес 
к вопросам науки и техники, искусства, 
медицины.

По международным вопросам исчер
пывающие ответы дал тов. Кушнов. по 
научным — тов Петров, по финансовым 
и медицине—тт. Никишин и Ковецкой.

Присутствующие выразили желание 
как можно чаще устраивать подобные 
вечера.

Н. АНДРЕЕВ

ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ «ПРОТИВ 
ФОРМАЛИЗМА И ШАБЛОНА
В КОМСОМОЛЬСКОМ РАБОТЕ»

всего лишь 50 процентов от общего ко
личества членов организации.

— Начнем, — решительно сказал 
секретарь комитета, — а то в другой 
раз п этих не соберем...

После избрания президиума и ко
миссии по составлению проекта резолю
ции Шевцов доложил об итогах район
ной и городской конференций. Была и 
критика. Главным образом тов. Шевцов 
критиковал работу секретарей цеховых 
комсомольских организаций. Комитет 
ВЛКСМ, себя и тов. Буйнакова он обо-, 
шел.

После доклада были запланированы 
«оживленные прения».

По. вопреки всем планам членов ко
митета комсомольцы не пожелали вы
ступать. Они молчали.

— Записавшихся нет, — огорченно 
констатировал председательствующий 
Юрий Буйнаков.

После тягостной п неловкой паузы, 
когда молчать более стало уже невоз
можно, слово предоставили члену ко
митета Михаилу Кокорину.

После следующей продолжительной 
паузы выступили тт. Пыщева, Малыги
на, Сылаева, Юричек.

Если докладчик обрушивался на се
кретарей комсомольских организаций, то 
члены комитета всей тяжестью своих 
доводов обрушились на комсомольцев, 
обвиняя их в пассивности, нежелании 
участвовать в проводимых мероприя
тиях н т. д. Одна лишь Мария Сылаева 
упомянула в своем выступлении о 
плохой воспитательной работе с комсо
мольцами п бросила справедливый 
упрек тт. Шевцову и Буйнакову, само
устранившимся от личного руководства 
работой с молодежью.

Из двухсот человек рядовых комсо
мольцев па собрании выступил только 
один — Степан Пинявскпн. Он возму
щенно говорил о том, что в железно
дорожном цехе очень много молодых ра

ЧТО УВИДЕЛ ИНСПЕКТОР...
Когда 23 мая, в разгаре экзаменов, 

инспектор Свердловского областного от
дела народного образования Л. Г. Мар- 
шинина приехала в верховипскую на
чальную школу, ее за порогом на
стежь открытой двери встретило гром
кое кудахтанье. Испуганные появлением 
незнакомого человека куры врассыпную 
бросились из школы.

В передней инспектор увидела полу
разрушенную печь, груду старых за
ржавленных корыт и ведер.

В классах было 
пусто. На партах ле
жал толстый слой 
пыли. Вокруг валя
лись скомканные 
грязные бумажки...

Тов. Маршинина 
вышла из школы и 
попросила игравших 
неподалеку мальчи
ков разыскать кого- 
либо из учителей. 
Прошло около часа, 
пока, наконец, в 
школу пришли все 
четыре работающие 
в ней учительницы, 
в том числе заведую
щая тов. Пятанова.

— Почему в шко
ле пусто? — спро
сила инспектор.

— Сегодня якза-
меиов нет, а консультация уже состоя-
лась.

Инспектор взглянула на часы. Было 
начало двенадцатого, а более часа па- 
зад в школе уже никого не было. Ни-

ионятно. как они могли яе заметить та
кого безответственного отношения к
обучению детей.

Т. ГРИШИНА.

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ
0 1300 школьников 

Верхней Салды отдох
нут в пионерских лаге
рях, расположенных в 
живописных местностях 
на реках Ис и Салда.

Оставшиеся на лето в 
городе ребята будут об’- 
единены в сводную пи
онерскую дру ж и н у. 
Старшей вожагой дру- 

жичы утверждена пио
нервожатая школы №9 
тов. Гулева. Подобраны 
также отрядные вожа-
тые и воспитатели.

Н. КОРДЮКОВ.
Нынешней весной 

учащиеся школ Камыш- 
ловского района посади
ли на пришкольных са
дах. улицах и площадях

бочих, но почему-то до сего временя гач 
не создана комсомольская организация, 
почему-то никто не интересуется, как 
живет, как проводит свое время моло
дежь.

После перерыва в зале нс осталось п 
одной шестой части от общего состава 
комсомольцев.

— Как-нибудь закончим...—успокаи
вающе шепнул Буйнаков Шевцову. — 
Ведь проект резолюции по докладу уже 
готов. Нужно только зачитать его.

Благим намерениям членов комитета 
не суждено было сбыться.

Резолюция по докладу не была при
нята: комсомольцы решили, что при 
небольшом количестве присутствующих 
постановление по докладу принять нсль- 
зя, нарушать демократию никому не 
дано право.-

Так «прошло» 24 мая общезаводское 
комсомольское собрание. По мнению тт. 
Буйнакова и Шевцова оно состоялось. 
Но...

Пусть товарищи пз комитета комсо
мола не обольщают себя напрасными 
надеждами. Большинство комсомольцев, 
решило, что собрание все-таки не про
ведено. Оно ворвалось!

Сорвалось потому, что члены комите
та не подготовились заранее, не побы
вали в цехах п общежитиях, не пого
ворили с комсомольцами, на интересую
щие их темы. К его подготовке не была 
привлечена основная масса комсомоль
цев.

Члены комитета ограничились тем, 
что заранее заготовили доклад и проект 
решения но докладу. Они не считали 
нужным советоваться с комсомольцами 
о повестке дня.

II потому так скучно, так утомитель
но долго тянулось время для всех, кто 
был в зале заседаний 24 мая. Комсо
мольцы чувствовали себя гостями, а нс 
хозяевами собрания и потому не вы
ступали со своими замечаниями и пред
ложениями по докладу.

Собрание явно не удалось, и причи
на этого — формализм в работе коми
тета.

Мих. ГОЛЬЦЕВ.

пего не напоминало о только что про- 
шедшей консультации.

Документации в школе не оказалось. 
Поэтому установить, кто пз учеников 
переведен в следующий класс, кому и 
по каким предметам даны задания па 
осень, кто допущен к экзаменам — 
было невозможно.

Ни ученики, нп учителя даже не 
знакомились с ипструкцией об экзаме
нах. Никто не беседовал о предстоящих 
испытаниях с родителями.

Знания ребят крайне слабы. На экза
мене по арифмети
ке четвероклассни
ки не знали, как 
вычислить площадь 
и об’ем. не имели 
представления о 
гектаре и сотке. В 
экзаменаци о н н ы х 
работах они писали: 
«уржай», «цен- 

тер», «изпытания». 
Шесть учащихся 

пз 21 сдали экза
мен на «единицы» 
и «двойки». И 
лишь один ученик 
получил «пятерку».

Остается сделать 
вывод, что товари
щи из Тугулымско- 
го районе и райкома 
комсомола и не за
глядывали в верхо-

внискую начальную школу. Иначе ме

сел и деревень 3.950 де
ревьев. Ученики кали- 
новской семилетней шко
лы посадили более 300
деревьев ;

Расширили свои сады 1 
и озеленили села учени
ки аксарихинской, обу- . 
ховской, федюшинскон и 1 , 
других школ. V

В. САЛТАНОВ. {



— Довольно тебе киснуть, — сказал 
парень по имени Эд Марш своей под
руге. — Никаких неприятностей боль
ше не будет — должен же быть конец 
и им! Взгляни на улицу! Солнце, по 
крайней мере, еще работает. Мне веле
ли притти завтра на Премир Моторе. 
Сам старик заявил в газетах, что всем 
рискнет, лишь бы вернуть просперити. 
Поверь мне, если он не спасует, что- 
нибудь да получится. Я заявлюсь на 
завод чуть свет, и работа — моя!

— Говорят, полиция каждое утро 
разгоняет людей от Премира,— настаи
вала Эльга. — А иногда даже избивает!

— Если они сами чего-нибудь не за
тевают, их не трогают. Завтра в это 
время я уже снова буду рабочим!

Она не ответила — мужчина должен 
иметь работу.

Уже больше года, как Эд был уволен 
с Премир Моторе, ио каким-то образом 
еще продолжал существовать. Он сам 
удивлялся этому. Сначала пошли в рас
ход его часы. Затем была продана од
на вещь за другой.

Ночью с севера злобно задул холод
ный ветер. Он проникал сквозь тонкие 
стены, туда, где мужчины, женщины и 
дети тесно жались друг к другу, что
бы согреться. Но трудно согреться на 
пустой желудок.

Эд дрожал под единственной просты
ней и провел ночь в мечтах о том, что 
он сделает с первой получкой. Часть 
ее должна получить квартирная хозяй
ка, — это очень мило с ее стороны 
ждать так долго. Надо также купить 
ботинки, так как у этих подошва на
столько тонка, что, стоя на монете, он 
может определить, лежит ли она орлом 
или решкой кверху. Но наиболее важ
ным ему казалось обещание купить 
Эльге ручные часы.

Заводы Премир Моторе были распо
ложены в пята милях от города. Эд 
хотел выйти пораньше, встал задолго 
до рассвета и оделся. Очень трудно за
стегивать пуговицы застывшими паль
цами. В холодном рассвете обтрепан
ные люди, сгибаясь от резкого ветра, 
крадучись шли к Мидлтауну — к за
водам Премир Моторе. Их было много, 
бесконечно много. Он знал, как боро
лись за первое место в очереди, как 
зачастую стояли ночами около завода 
в отчаянной надежде получить утром 
работу... И, обгоняя этих людей, беско
нечную массу людей, Эд понял, что не 
будет в числе первых, и отчаяние ох
ватило его.

— Куда торопишься, приятель? — 
окликнул его кто-то. Смутившись, оц 
пошел медленнее, сдерживая себя.

Неподалеку от Миллтауна образова
лась пробка. Все начали прыгать на ме
сте и дуть на посиневшие руки. Ветер 
пронизывал до костей.

Впереди, неясный в сером предрас
светном воздухе, человек кричал:

— Слушайте, люди! Мы должны по
слать несколько человек для перегово
ров, лучше всего с самим стариком, ес
ли он там! Он ведь заявил в газетах, 
что сделает все, чтобы дать нам работу. 
Если викто не хочет, то я сам пойду 
туда и поговорю с ним, они должны 
пропустить! Держитесь вместе и не 
теряйте голову! Не поддавайтесь прово
кациям заводской полиции, а то они 
изобьют нас и ‘разгонят!

Внутри завода Эверет Хоуард пере
живал неприятные полчаса. Ему было 
слышно беспокойное движение толпы, 
взволнованные окрики охраны. К нему 
подошел охранник:

— Два человека из толпы хотят го
ворить с вами, — сообщил он.

— Я думаю, что не стоит с ними раз
говаривать, — нервничая, сказал Хо
уард. — Это создаст неприятный преце
дент и ни к чему не приведет, кроме 
разных домоганий. Дела ведь, действи
тельно, паршивы, и лучше бы Бюро 
Сбыта прекратило выпускать благопри
ятные отчеты о процветающем положе
нии Компании. Но если эта банда бу
дет увеличиваться, то нам не сдоб- 
ровать!

— Не беспокойтесь! Они — трусы!— 
проговорил Джон Уостон, начальник за
водской полиции Премир Моторе. — 
Предоставьте все это мне. Я мигом 
разгоню их, как стаю трусливых псов.

Он взял со скамьи слезоточивые бом
бы, револьвер, вышел и сел в авто
мобиль,-

— Коммунисты подстрекают этих не
годяев, — прорычал он. — Я их вы
учу!. Они у меня запрыгают! Пропу
стите меня! Дорогу!

Открылись тяжелые ворота. Охранни
ки отбежали в стороны, чтобы пропу
стить машину. Уотсон направил ее пря
мо в толпу дрожащих от холода без
работных. Никто не верил, что машина

в самом деле поедет прямо на них. 
Уотсон высунулся из автомобиля и за
кричал охранникам:

— А ну, давай! Что вы там стоите, 
словно бараны!? Разогнать этих... — и, 
кинув в толпу людей бомбу со слезото
чивым газом, выхватил свой револьвер...

Когда рабочий, сшибленный автомо
билем, встал с земли, его руки были в 
крови и держали камень.

— Мерзавцы!.. Грязная сволочь!.. — 
кричал он. Глаза у него слезились.

Накопленная месяцами ярость вырва
лась наружу. Изо всех сил кинул он 
камень, но был слишком слаб, — лишь 
паутина трещин появилась на стекле.

Охранники вытащили пожарный бранд
спойт, и холодная струя воды, изви
ваясь и потрескивая^ стала бить в пе
редние ряды безработных. Эд упал, 
кровь хлынула у него из носа. Люди 
швыряли в охранников камни и куски 
шлака. Охранники в упор стреляли в 
гущу людей. Машина Уотсона застряла 
в груде упавших тел, сам он выскочил 
из нее и, держась за голову, бежал под 
прикрытие здания.

— Бей их.., — г рал он, вбежав в 
ворота.

Эд пытался встать, но не мог. Так 
это кровь, а не вода течет по его жи
воту и стекает в ботинки! А маленькую 
дырочку в куртке он не замечал рань
ше...

Его схватили подмышки и куда-то 
потащили. Стрельба прекратилась. У 
людей больше не было под руками кам
ней, и многие лежали в лужах замер
зающей воды и крови.

Тот, кто тащил Эда, опустил его и 
остановился, тяжело дыша. Голова Эда 
упала на плечо, й он увидел, что это 
Эльга тащила его!

— Дорогая, — прохрипел он, — ты 
не должна быть здесь! Беги отсюда, 1 
как можно скорее беги!..

— Я так и знала, что это произой- ! 
дет, — сказала она довольно спокой
но. — Я приехала в автобусе.

— У меня пустяки,—врал он, пытаясь 
успокоить и ее и себя,— Давай уйдем 
отсюда, — и он попытался встать, но 
не мог..

— Я не могу, любимая, — признался 
он. — Я не слышу тебя, подойди по
ближе... Дорогая... Я хотел что-то ска
зать тебе... Да... Насчет масла... Ручных 
часов, что мы видели в магазине на . 
Третьем авеню... Я хотел их купить те
бе, дорогая, но ты же знаешь... у меня 
не было ни цента... Я хотел купить их 
тебе в первую же получку...

Охранники задержали несколько не 
успевших бежать безработных и втал
кивали их в полицейские автомобили. 
Уотсон метался кругом с криками:

— Не давайте им сбежать! Они по
жарятся на электрическом стуле за это! 
Их всех не мешало бы прожарить!

— Будьте любезны, мистер Уотсон,— 
бегал за ним какой-то репортер. — 
Сколько охранников ранено? Убито? 
Через час я должен сдать весь мате
риал в редакцию. Прошу вас, сколько 
раненых и убитых?

— Они разбили мне голову, — про- 
фыркал Уотсон. — Шесть бунтовщи
ков убито и не менее тридцати ранено. 
Вот и все, что могу сообщить тебе, сы
нок. Заберите этого молодчика, — тут 
же закричал он, увидев Эда.

— Вы с ним знакомы? Вы его жена? 
Мы порасспросим вас. Вы нам скажете, 
кто был зачинщиком этого бунта!

— Он уже мертв, — проговорила 
Эльга. — И вы больше ничего не мо
жете ему сделать Оставьте его в по
кое хоть мертвым!

Уотсон схватил ее за локоть и больно 
сжал.

— Что вы хотите от меня?! Он умер! 
Вл слышите? Умер! — вскликиула она, 
отбиваясь от Уотсона. — Он умер! 
Слышите? И его больше ничего, ничего 
не касается...

И вдруг она поняла, что мертвый че
ловек был не только Эдом Марш. Он 
покорно стоял в очередях за благотво
рительным супом, спал в переполнен
ных ночлежках, он был один, и он был 
тысячами. Он был тысячами казненных 
китайских кули. Он был десятками ты
сяч египетских рабов, умиравшими на 
постройках пирамид. Он был каждым 
распухшим трупом, плывущим вниз по 
течению Ян-Цзы, год за годом, весной, 
когда тают снега. Он был большим 
терпеливым телом, которое гложут вши, 
разжиревшие на его крови и поте.

— Нет, касается! — проговорила она 
тихо.

— Возьмите ее в машину, — приказал 
Уотсон. — И если она у нас не загово
рит, то...

Если бы он увидел ее глаза, то по
нял бы, что пока Эльга может говорит, 
она ничего не скажет.
Перевод с английского Юрия Смирнова.

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Соревнование акробатов
Недавно состоялись соревнования ак

робатов на командное первенство Сверд
ловска. Первенство и переходящий приз 
городского комитета по делам физкуль
туры и спорта завоевала команда ДСО 
«Буревестник» (тренер Б. Шиляев), на 
второе место вышла команда техникума 
физической культуры (тренер Б. Храм- 
цов), на третьем месте оказалась коман
да политехнического института (тре
нер М. Богдан). Соревнования выявили 
лучших спортсменов по всем видам 
акробатики.

В первом разряде в смешанной паре 
и в прыжках первенство завоевали М. 
Маркова (госуниверситет) и Б. Шиляев 
(«Буревестник»).

Первое место во втором разряде за
няли Ф Ширинкина (ТФК) и Р. Обу
хов («Буревестник»), на втором месте 
Л. Макаренко и А. Кукандин (ТФК)- В 
силовой двойке второго разряда первен
ство выиграли А. Квитков и В. Малков 
(«Буревестник»), на втором месте ока
зались В. Супрунюк и В. Балабанов 
(Суворовское училище).

В силовой тройке первое место заня
ли А. Квитков, Б. Коновалов и В- Мал
ков («Буревестник»).

По прыжкам во 
втором раз ряде 
первое место заня
ла Н. Белькова 
(«Буревес тайн»), 
среди мужчин — 
И. Васильев («Бу
ревестник»). В тре
тьем разряде пер
венство по прыж
кам завоевал А. 
Шаламов (худо
жественное ремес
ленное училище).

После окончания 
соревнований побе
дителям были вруче
ны подарки и гра- 
моты.

Р. ЩЕРБАКОВ, 
судья 1 категории 

по акробатике.
* о *

НА СНИМКЕ: 
победители первен

ства М. Маркова и 
Б. Шиляев.

НИ ЗИМОИ, НИ ЛЕТОМ...
Никак не может уго

дить погода нашему за
ведующему клубом т. Kar 
дочникову. Зимой бы
ло холодно и неуютно 
в клубе колхоза «1 Мая», 
Бисертского района, и 
Кадочников, ссылаясь 
на это, закрыл клуб на 
замок.

Сейчас погода непло
хая, и Кадочников счита
ет, что грех сидеть в 
клубе.

Захватив с собой 
мелкокалиберную винтов
ку и патцоны, полу
ченные в ДОСАРМе для 
под готовки стрелков, 
Кадочников чуть свет 
уходит на охоту. Придя 
домой с удачной охоты 
и хорошо позавтракав, 
он устраивается в тени 
отдохнуть часик-два. А 
вечером, на закате солн
ца, хорошо клюют пе
скари. Как удержаться 
от соблазна? Кадочни
ков и не думает удер
живаться — вечера он 
проводит на рыбалке, 

е Сейчас, в напряжен
ные дии сева, все люди 
в поле. Здесь, на месте, 
нужно бы организовать 
читки, беседы, выпуск 
«боевых листков». Но 
ничего этого на нолях 
колхоза «1 Мая» вы не 
увидите. Кадочников не 
любит ходить туда, где 
солнце жжет, пахнет от 
тракторов керосин ной 
гарью, пйль в глаза ле
зет. И он нц ходит в 
поле.

Ни зимой, ни летом 
не хочет Кадочников ра
ботать в клубе.

Л. КРОХАЛЕВ.

СЛЕДЫ
В Сталинском район-- 

ном парткабинете в те
чение мая напряженно 
работали над дипломами 
студенты факульт е т а 
журналистики государ
ственного университета 
имени А. М. Горького. 
Как и всякая работа, — 
оставила она след... 
Ящики столов перепол
нены отбросами бумаги, 
окурками и спичечными 
коробками.

(Из письма группы 
студентов педагогиче

ского института).

ОБЕЩАНИЕ НЕ СГНИЕТ
В прошлом году, как и каждый 

год, возле клуба «Сигнал», Бызовско- 
го сельсовета, Петрокаменского рай
она, действовала волейбольная пло
щадка. Действовала бы она и в этом 
году (земля хорошая, столбы крепкие), 
если бы не подвели сетка да мяч. По 
причине своего долголетия они при
шли в негодность- Короче говоря — 
сгнили.

А одними столбами или землей не 
наиграешься.

Этого же мнения придерживается

и председатель колхоза тов. Г. В. Бы
зов. Разве только добавляет: «И 
хорошо, что сгнили. Все равно рабо
ты много. Недосуг играть. Вот кон
чится посевная...».

Посевная окошшлась, а отчислить 
деньги на приобретение сетки и мя
ча — забыли.

— Я же обещал и обещаю, — го
ворит тов. Бызов. — Обещание, не 
бойтесь, долго просуществует. Не то, 
что ваша сетка. Не сгниет.

А. КАМЕНОВ.

ХОРОШАЯ ИНИЦИАТИВА
================== * * * ___ __________________

Часто на улицах я в домах Красно
уфимска можно слышать горячие об
суждения постановок свердловских и 
московских театров. Красиоуфимцы не 
преминут, бывая в центрах, зайти в те
атры. Они горячо интересуются пьесами 
русских классиков и советских драма
тургов. Но жители Красноуфимска хо
тят у себя, в своем породе, видеть хо
рошие постановки. Эти требования они 
пред’являют к Дому культуры. Учиты
вая желание жителей города, директор 
тов. Гудкин и художественный руково
дитель тов. Снегирева стали подбирать 
из числа актива наиболее способную мо
лодежь в драматический кружок. Они 
создали сильный коллектив.

Молодому коллективу удалось уже 
поставить такие пьесы, как «Слава» 
В. Гусева и «Не все коту масленица» 
А. Островского. Эгч спектакли шли с 
большим успехом.

О большом росте коллектива Дома 
культуры свидетельствует последняя 
его постановка — музыкальная комедия 
«Счастливый рейс» И. Ильина.

Выбор трехактной музыкальной ко
медии для клубной сцены — дело очень 
ответственное. Редко в районах само
деятельные коллективы берутся за это. 
Удачный опыт красноуфимцев в поста
новке музкомедии может многому по
учить активистов Домов культуры и 
клубов области.

К работе были привлечены лучшие 
участники хорового, драматического и 
балетного кружков. Молодой постанов
щик Алексей’ Шарапов кропотливо за
нимался с ними, отшлифовывая дикцию, 
пение и танцы. Но прежде всего он 
стремился к тому, чтобы каждый актер 
понял основные черты характера своего 
героя, вжился в образ.

...Сцена представляет собою палубу 
теплохода. Идет погадка пассажиров. 
В очередной рейс теплоход берет груп
пу артистов, которым предстоит участ
вовать в с’емках нового фильма. Рядом 
с крупными мастерами сцены много та
лантливой молодежи с большими меч
тами, широкими возможностями, для 
которой открыты все дороги. Вот об 
этих светлых жизненных путях совет-

О НОВОЙ РАБОТЕ ДРАМКОЛЛЕКТИВА 
КРАСНОУФИМСИОГО ДОМА КУЛЬТУРЫ

ских людей и рассказывает зрителям
спектакль «Счастливый рейс». Мы ви
дим, как молодой рыбак Котя Зайцев и 
дочь артистки Бельской ■ Ирина осу
ществляют свои мечты, составляющие 
счастье их жизни, — становятся арти
стами. И в этом им не только не пре
пятствуют, а постоянно, по-родственному 
помогают окружающие. Прямой и вер
ный путь у Ирины Бельской. Испол
няющая ее роль Р. Батырбаева верно 
понимает это и старается оттенить луч
шие стороны героини, типичные для на
шей молодежи. Ирина — Батырбаева — 
умная, культурная девушка, принципи
альная в дружбе, кристально чистая в 
своих поступках. Она не кичится своей 
одаренностью. Исполнительница совер
шенно верно передает одно из основ
ных качеств, так украшающее Ирину,—
ее неизменную, 
скромность.

В отличие от
в искусство не

глубоко огганич « ую

пути Ирины, путь Коти 
совсем ровен. Ему еще

надо избавляться от многих недостат
ков: легкомыслия, развязности, из
лишней самонадеянности. Исполни
тель роли Коти А. Шарапов не зату
шевал этих сторон образа, которые вы
смеиваются в комедии. Тем самым он 
помогает реализовать восаигательные 
цели спектакля. Побороть отрицатель-

ияющий эту роль И. Гудкин стремится 
подчеркнуть в Лескове большую сбив
чивость, теплоту. Леонову—Гудкину
бесконечно дороги советское искусство 
и его творцы, поэтому он так внимате
лен к молодому поколению, к Ирине и 

i Коте, так заботливо развивает их луч- 
! шце качества. Однако следует заме
тить исполнителю, что он иногда ста
новится в позу, декларирует чувства, а 
не раскрывает их.

Г. Мутрескова очень хорошо справи
лась с ролью буфетчицы Катюши. Глав
ное в ее исполнении — естественность, 
непосредственность в раскрытии образа. 
Катюша — Мутрескова — боевая, зака
лившаяся в горниле войны девушка. 
Мутрескова рисует Катюшу энергичной, 
необычайно жизнерадостной и энергич
ной.

Темпераментно ведет роль боцмана 
Шпуиько В. Лукоянов. Но ему следо
вало бы вдумчивее отнестись к автор
скому тексту, может быть, даже допол
нить образ. Шлунько выглядит со сце
ны слишком карикатурным и по уму и 
по внешности человеком. Зритель не ве
рит, что это опытный, уважаемый всаЩ? 
моряк. Схематичен и кинорежиссер То
лин в исполнении В. Дербышева.

Несмотря на эти недостатки, чувст
вуется, однако, что коллектив Дома 
культуры: и исполнители ролей, и чле
ны балетной группы вложили много на
пряженного труда в свою новую поста
новку. Вот почему комедия «Счастливый

ные черты Коте помогают все его друзья । красноуфимцев. 
и прежде всего артист Лесное. Ислол-1

рейс» пользуется большим успехом У

Г. КОЧЕРГИН.

Ответственный редактор Н, А. ДАНИЛОВА.
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